



FEMMES AUTOCHTONES DU QUÉBEC INC.  
QUEBEC NATIVE WOMEN INC.

**M** Kakanauelitakanitshuap  
Musée ilnu de Mashteuiatsh

## COMMUNIQUÉ

Pour diffusion immédiate

### **FEMMES ET FILLES AUTOCHTONES DISPARUES ET ASSASSINÉES : DÉVOILEMENT D'UNE ŒUVRE EN LEUR HONNEUR AU MUSÉE ILNU DE MASHTEUIATSH**

**Mashteuiatsh, le 4 octobre 2023** – Une œuvre commémorative en l'honneur des femmes et des filles autochtones disparues et assassinées a été dévoilée aujourd'hui au Musée ilnu de Mashteuiatsh, en présence de plusieurs invités d'honneur et de personnes de la communauté de Mashteuiatsh, qui se sont réunis à la mémoire de ces femmes et filles et de leurs familles.

L'œuvre NI CIMEC NI MISES (ma petite sœur, ma grande sœur), réalisée par l'artiste anishinabe Rosalie Mowatt, a été commandée par Femmes Autochtones du Québec dans l'objectif de sensibiliser la population autochtone et allochtone à la crise nationale des femmes et des filles autochtones disparues et assassinées. En ce sens, l'œuvre est exposée temporairement de musée en musée. Auparavant au Musée Huron-Wendat, elle sera hébergée au sein du Musée ilnu de Mashteuiatsh jusqu'à la fin du mois de décembre 2023 avant de déménager à nouveau.

L'œuvre de Mme Mowatt se veut une représentation d'espoir et de guérison pour les femmes et les filles autochtones, leurs familles ainsi que l'ensemble des communautés touchées par ces tragédies. Figurent sur NI CIMEC NI MISES, les visages et les noms d'une trentaine de femmes autochtones disparues et assassinées au Québec.

En guise d'accompagnement de l'œuvre se tiennent plusieurs robes rouges réalisées par les familles des victimes ainsi que par les femmes du Comité Puakuteu, lors d'un atelier d'art thérapie mené par l'artiste Sonia Robertson. Ces robes voyageront avec l'œuvre NI CIMEC NI MISES en guise de soutien supplémentaire à la cause des femmes et des filles autochtones disparues et assassinées.

À l'occasion de ce dévoilement, organisé conjointement par le Comité de femmes de Mashteuiatsh, Puakuteu, le Musée ilnu de Mashteuiatsh ainsi que Femmes Autochtones du Québec, plusieurs discours ont été prononcés afin de commémorer les disparues et rappeler l'importance de la lutte en faveur de l'égalité des genres et pour l'accès à une vie qui soit épanouissante et sécuritaire pour toutes les femmes et les filles autochtones.

*« Tant et aussi longtemps qu'il y aura, non seulement, des cas de femmes et de filles autochtones disparues et assassinées, mais également toute forme de violence exercée à l'endroit des femmes et des filles, nos efforts devront se poursuivre. Je me réjouis toutefois de voir que de plus en plus de gens comprennent la gravité de cette situation et exercent des actions pour la combattre et protéger les individus les plus vulnérables. Il faut continuer à œuvrer tous ensemble pour que ça n'arrive plus jamais »,* a déclaré Marjolaine Étienne, présidente de Femmes Autochtones du Québec.

## **À propos de FAQ**

Fondée en 1974, Femmes Autochtones du Québec est une organisation à but non lucratif qui représente les femmes des Premières Nations du Québec ainsi que les femmes autochtones qui vivent en milieu urbain.

- 30 -

### **Source :**

Femmes Autochtones du Québec \ <https://faq-qnw.org/>

### **Contact pour information et demandes d'entrevue :**

Émilie Deschênes  
Collaboratrice aux relations médias  
(873) 662-8558  
[e.deschenes@seize03.ca](mailto:e.deschenes@seize03.ca)